

EL ECO DE CARTAGENA

Sábado 10 de Abril de 1880.

Revista de Barcelona.

Sr. Director de El Eco.

Muy Sr. mio: Continúa este mercado sin variación sensible en el curso de los precios. Solo los vinos han dado lugar a numerosas transacciones, lo que ha contribuido a acentuar el alza iniciada hace ya tiempo, cotizándose a última hora de 41 a 42 rs. la pipa para Cuba y el Plata con mucho retraimiento por parte de los vendedores. En los demás artículos que alimentan este comercio se observa estos días bastante calma, particularmente en cafés y azúcares, cuyos precios son nominales.

Magnífico es el aspecto que presentan los campos en esta provincia después de las pasadas lluvias. Pocas veces se habrá visto igual belleza en los sembrados y en las vides, haciendo todo esperar que la próxima cosecha compensará con creces a los labradores de las pérdidas experimentadas en los últimos años.

Malísima impresión ha causado en estos círculos financieros la transacción de las líneas del N. O. Los interesados en ellas están justamente alarmados, no faltando quien hace compras para una importante casa de París, aprovechando los bajos precios que hoy tienen las obligaciones. Es opinión general que la nueva Sociedad obtendrá completo fiasco en la proyectada emisión, por lo cual se espera que hará un convenio con los actuales obligacionistas. Allí veremos.

Se activan mucho los preparativos para la celebración en Montserrat del Milenario del hallazgo de la Santísima Virgen, patrona del antiguo principado, habiéndose recibido infinitas demandas de aposentos de diferentes puntos de la Península y del extranjero, haciendo todo prever que las fiestas que van a empezar dentro de pocos días dejarán un agradable recuerdo a cuantos a ellas asistan.

Anteayer quedó cerrado el plazo concedido para la admisión de composiciones al certamen de los juegos florales. De algún tiempo a esta parte menudean tanto los concursos de igual índole que aquella antigua institución ha perdido algo de su primitiva importancia; bastando, para convencerse de ello, con hojear los últimos volúmenes. Afortunadamente este año se han presentado composiciones de verdadero mérito y tenemos un excelente jurado para juzgarlas.

Continúa en ésta el distinguido ingeniero Sr. Cebrían, venido de

San Francisco de California para plantear en Barcelona su sistema de alumbrado eléctrico. Hasta hoy, y apesar de lo anunciado, no se ha hecho ningún ensayo en grande escala. Por el contrario, cada día se hacen nuevas instalaciones de lámparas eléctricas Jaspard con resultados excelentes.

Mucho se ha operado durante toda la semana en esta Bolsa con los valores de la Deuda, cuya alza se va acentuando notablemente. A última hora cierra el 3 por 0/0 interior a 16'22, el exterior a 17'60 y el amortizable a 37'30, quedando las obligaciones del Banco hispano colonial a 99 y las acciones del mismo a 113, con bastantes operaciones.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

MOSCOU.

Moscou está situado sobre el Moskova a 647 kilómetros S. O. de San Peter-burgo, en una comarca pintoresca rodeada de colinas. El Moskova atraviesa la ciudad, en cuyo interior recibe las aguas del Icausa y del Neglinna. En la primavera el derretimiento de las nieves hace el río navegable y Moscou se comunica así con el Volga por medio del Oka.

La ciudad tiene una forma casi circular y se divide en cinco partes: el Kremlin, el Kitai Gorod, centro de los negocios lleno de recuerdos históricos y con un gran bazar, llamado Radki; el Gostinnoi-Dvor, en donde está la Bolsa y los grandes depósitos de mercancías; el Beloí Gorod (ciudad blanca) con multitud de edificios públicos y de palacios; el Zemlinoi Gorod (ciudad de tierra) con casas de madera, cuarteles y tiendas; y por último, los treinta arrabales que forman parte de la ciudad, propiamente dicha, y que contienen gran número de iglesias, conventos, hospitales, etc.

Moscou, cuyas calles son tortuosas e irregulares, cuenta multitud de monumentos religiosos, políticos, nacionales, dedicados a las artes, a las ciencias, a la beneficencia, etc.

La iglesia de la Asuncion (Ouspenski-Sabor) fué edificada en 1475 por el arquitecto bolnés Fioraventi, y su estilo es una mezcla extraña del bizantino y del tártaro. En esta iglesia se han coronado siempre los emperadores, y allí se enterraron los primeros pastores, así como los metropolitanos de Moscou.

La iglesia del arcángel S. Miguel (Arkhangelski-Sabor), fundada en 1333, fué restaurada por un arquitecto milanés en 1772. Esta coronada por cinco cúpulas, de las cuales la mayor es de cobre dorado y mide 18 piés de diámetro. Consérvanse en esta iglesia gran número de reli-

quias y de vasos sagrados de gran valor y contiene una larga fila de sarcófagos de los antiguos soberanos de Rusia, desde 1253 hasta 1696.

La Anunciacion, San Nicolás, la Proteccion de la Santa Virgen, son iglesias antiguas que contienen verdaderos tesoros, ya en pinturas ya en alhajas.

El suelo de la primera es de ágata; el campanario de la segunda (32 campanas) es notabilísimo; la flecha piramidal de la tercera, en cuyo vértice se destaca una inmensa bola de cobre coronada por la cruz, atrae desde gran distancia la atención.

Hay otros muchos templos de construcción moderna que vanamente trataríamos de enumerar en un trabajo de cortas dimensiones.

El antiguo palacio de los czares, edificado, según se cree, en 1487 bajo Ivan III, es de un estilo en extremo abigarrado.

El palacio de Granouitaia unido por el Oeste al anterior, es mucho más antiguo. Consiste en una sala abovedada en cuyo centro hay un inmenso pilar al que van a unirse todas las bóvedas. En esta sala es donde los emperadores, después de la consagración, reciben las felicitaciones del clero, de la corte y de los altos funcionarios.

En el ángulo de la derecha se levanta un magnífico trono.

Por medio de una galería se comunica el palacio de los czares con el Imperial, edificado en tiempos de Isabel y reconstruido casi por completo en 1817.

En la iglesia del palacio Patriarcal, fundado en 1655, se conserva la antigua biblioteca sinodal rica en preciosos manuscritos.

El palacio de las Armas es un inmenso edificio, construido según el gusto moderno y adornado con columnas, estatuas y bajo-relieves. El piso principal se compone de una larga serie de salas en donde están expuestos los tronos, las coronas, los cetros, vajillas de oro y plata cinceladas, trofeos de armas y de banderas, armaduras rusas y extranjeras, sillas y arneses enriquecidos con piedras preciosas, por último, objetos de arte de toda especie.

Indiquemos también, la torre de Soukharef; el monumento de Minine y Pajariki, formando un grupo colosal en bronce, sobre un pedestal de granito, adornado de bajo-relieves, la tumba de Matveief, especie de capilla sepulcral; el palacio del Senado, el palacio imperial, hoy en ruinas, etcétera.

La universidad imperial de Moscou está instalada en un magnífico edificio de la calle Makhovai.

Fué fundada, por Isabel y abierta en 26 de Abril de 1755. Posee una rica biblioteca, un museo de Historia natural, un gabinete anatómico, otro de química, etc.

Citemos además la Academia imperial de medicina y cirugía, el Instituto de Santa Catalina, la escuela de comercio, la escuela Armeria, la casacuna y la de huérfanos, el hospital de Santa Catalina el hospital Galitzyne, el gran hospital militar, el arsenal, y el gran teatro imperial.

Moscou, la ciudad santa de los rusos y la cuna de su nacionalidad, fué fundada en 1147, por el príncipe Jorge Dolgorouki y en 1176 fué destruida por el soberano de Kazan.

R-hízose, sin embargo, este desastre, y la ruina del principado de Kiew por los mongoles en 1235 y la ocupación del Sur de la Rusia, por los tártaros, acrecieron su importancia. Fué sitiada y tomada por Orgield, en 1369; por Toklak-ambich jefe de los lituanos, en 1382; por Jedigei, compañero de Tamerlan, en 1400 por Dmitry Khemialha, en 1445 por los tártaros, en 1445 y 1477; por Otrepief, en 1605; por Ladislao, hijo de Segismundo III de Polonia, en 1611; por último, por Napoleón I, en 1812. Destruída en parte, en esta época, no tardó en elevarse sobre sus ruinas, y los nuevos edificios fueron reconstruidos por el modelo exacto de los anteriores.

CRONICA.

Dice un periódico de Oporto que una sombrerería a vapor de aquella ciudad ha ofrecido la novedad de sombreros anti-neurálgicos. Consiste la propiedad contra la neurálgia en un sencillo aparato tubular con una lámina de cobre y zinc, que desarrolla con el calor de la cabeza una acción eléctrica que la preserva de los dolores de aquella especie.

Algo de exageración debe haber en la noticia y como venida de Portugal ha de estar algo *anchada*.

El coronel norteamericano Ruggles, uno de los sabios más excéntricos, ha resuelto el problema de hacer saltar el agua que las nubes aprisionan entre sus mallas vaporosas, por medio de un globo que lleva en su barquilla de carga un barril lleno de dinamita, la cual está en comunicación con uno de los reaforos de una batería eléctrica que está en el suelo y en línea vertical, a la que sigue el globo en su ascension. Llega el globo a la nube que se quiere suelta el agua, se pone en comunicación, por medio de la corriente eléctrica, la pila con el depósito de dinamita, estalla ésta, y por efecto de la conmoción de las capas atmosféricas, se rompe el equilibrio que tienen entre sí las moléculas vaporosas de las nubes, y estas, según la opinión del respetable coronel in-